

1544

DECLARACION PUBLICA DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA UNIVER-
SITARIA FRENTE A LA SITUACION POLITICA DEL PAIS.

Los estudiantes universitarios Demócratas Cristianos, haciéndonos eco del sentimiento mayoritario de los universitarios chilenos, ante la insólita actitud adoptada en el día de ayer por el Senado hemos estimado nuestro deber dirigirnos a la opinión pública para expresar con franqueza y claridad nuestro pensamiento.

1.- Al rechazar el Senado el permiso constitucional para el viaje a Estados Unidos del Presidente de la República no ha hecho sino mostrar públicamente una actitud que viene observando desde comienzos de este gobierno, con el objeto de obstaculizar el programa de la Revolución en Libertad que el pueblo ha aprobado en sucesivas oportunidades. Radicales, derechistas, socialistas y comunistas se unen una vez más para abusar de una mayoría que el país sabe no refleja su realidad política en la pretensión inútil de que el Gobierno del Presidente Frei no pueda cumplir su programa. Se unen así los eternos adversarios del pueblo y la revolución con aquellos "partidos populares" que hoy demuestran preferir el fracaso de un Gobierno y la frustración de un pueblo antes que impulsar la revolución nacional. El rechazo del permiso constitucional representa para nosotros más que el simple abuso para impedir el viaje presidencial; representa la consolidación del afán obstruccionista del Senado.

2.- Este hecho marca el fin de una etapa en el camino seguido por la Revolución en Libertad. Hasta el momento el Gobierno ha estimado posible llevar adelante el programa del pueblo sobre la base de el patriotismo y honestidad política de los partidos que hoy controlan el Senado. Se ha encontrado, sin embargo, con que estos partidos no han tenido el menor escrúpulo en formar una alianza derechista-radical-frapista, capaz de rechazar los proyectos del Gobierno e incluso en abusar de su poder interpretando la Constitución a su amaño. Frente a estos hechos sólo cabe cambiar fundamentalmente el estilo de conducción política de la revolución en Libertad. Es necesario que se haga respetar con mayor firmeza la voluntad claramente expresada por el pueblo antes que los planteamientos de directivas políticas que juzgan la realidad nacional con criterios puramente electoreros. Debe abrirse, por lo tanto, un nuevo camino que signifique desarrollar rápidamente los cambios que el país requiere escuchando así la auténtica voz del pueblo, prescindiendo del diálogo estéril con fuerzas políticas que nada representan. Es solamente en los sectores populares donde un programa revolucionario puede encontrar su respaldo. Esa es la voz que hay que escuchar, porque este es la única forma de fundar una democracia real.

3.- Es imperativo, que en el momento actual el pueblo decida mediante la consulta directa, si quiere hacer posible la realización de la Revolución en Libertad; o si prefiere continuar con el mezquino juego politiquero que el Senado pretende imponer. El nuevo camino que planteamos puede a nuestro juicio implicar dar ciertos pasos no contemplados en nuestra Constitución. Queremos ser muy claros en este punto. Para nosotros la Re-

volución en Libertad no implica colocar la devoción constitucional por sobre los anhelos revolucionarios del pueblo, sino realizar un proceso cuyo objetivo central es conseguir la liberación de los sectores populares, lo cual implica realizarlo de acuerdo a normas consecuentes con el objetivo buscado. La Constitución es un instrumento tendiente a promover el bien común que en esta hora coincide con la construcción de un nuevo orden social. Si la Constitución no sirve a ese bien común no es posible persistir en un sometimiento a ella, que no hace sino defraudar los anhelos populares, sino que el pueblo debe darse inmediatamente las nuevas normas legales que posibiliten los cambios.

Estamos conscientes de la gravedad de las afirmaciones que hacemos pero no dudamos porque estamos convencidos de la urgencia de acelerar el proceso de cambios que el país necesita.

4.- Pretendemos con esta declaración manifestar nuestra firme decisión de luchar por esta nueva vía que estamos planteando. El Gobierno debe saber, que emprender este camino sólo es posible contando con el respaldo organizado del pueblo. Nosotros presentamos aquí el apoyo del sector mayoritario de la juventud universitaria chilena. Apoyo decidido para impulsar el proceso revolucionario y llevar adelante rápidamente las transformaciones aprobadas por el pueblo. Para realizar una reforma agraria, para promover la organización del pueblo y su participación en el proceso político, social y económico, para impulsar el desarrollo económico de acuerdo a esquemas no capitalistas y primariamente conducentes a la liberación del hombre.

Para realizar las transformaciones con rapidez se precisa de un nuevo estilo político de mayor confianza en el pueblo organizado, repitiendo al Partido Demócrata Cristiano como el instrumento eficaz para cumplir sus objetivos. Para este nuevo estilo se requiere el compromiso de todas las fuerzas vivas del país, las cuales en un esfuerzo revolucionario estarán indudablemente junto al Gobierno.

CARLOS EUGENIO BECA
Jefe Nacional D.C.U.

JAIME RAVINET DE LA FUENTE
Jefe Grupo D.C. Universidad de Chile

O. VID HARASIC
Jefe Grupo D.C.
Universidad Católica.

GASTON ALVAREZ
Jefe Grupo D.C.U. Universidad
Técnica del Estado.

SANTIAGO, 18 de Enero de 1967.